
Inaugura Sergio Salomón Conalep plantel Oriental. Para que las y los estudiantes de todo
el estado tengan las mismas oportunidades en materia educativa, y que contribuyan al progreso de sus comuni-
dades, el gobernador Sergio Salomón inauguró el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep) 
plantel Oriental, ubicado en la Industria Militar. El mandatario estatal refirió que la apertura de este Colegio no 
sólo representa un avance educativo, sino también un impulso para el crecimiento productivo. Además, agrade-
ció el respaldo a la Secretaría de la Defensa Nacional para la concreción de este proyecto.

La Comisión de Procuración y Admi-
nistración de Justicia de la LXI Legis-
latura aprobó el dictamen -con 5 votos 
a favor y una abstención-, mediante el 
cual se reforma el Código Penal del Esta-
do, para establecer que el aborto es la in-

terrupción del embarazo después de la 
décimo segunda semana de gestación. 

Las reformas se realizaron a los artícu-
los 339, 340, 341, 342 y 343 del Código Penal 
del Estado Libre y Soberano de Puebla; 
en las modificaciones, se establece que 
se impondrán de seis meses a un año de 
prisión a la mujer o persona gestante que 
voluntariamente procure su aborto o con-

sienta que otro la haga abortar, después 
de las 12 semanas de embarazo.

Además, se precisa que, al que hicie-
re abortar a una mujer o persona ges-
tante con consentimiento de ella, des-
pués de la décimo segunda semana de 
gestación, se le aplicarán de uno a tres 
años de prisión, sea cual fuere el medio 
que empleare. 

En las reformas, se considera el aborto 
forzado como la interrupción del embara-
zo, en cualquier momento de la gestación, 
sin el consentimiento de la mujer o perso-
na gestante, hecho que se castigará con 
cuatro a ocho años de prisión; la pena se-
rá de ocho a 10 años de prisión si se aplica 
violencia física o moral. 

Viernes rojo en el estado 

Reforestan perímetro de  
Ciudad Judicial Siglo XXI 

La semana concluye con dos muertes violentas en 
la ciudad de Puebla y en Cuautlancingo.  

Siembran 350 árboles, como muestra de 
compromiso con el cuidado del Medio Ambiente 
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Avanza en el Congreso la
despenalización del aborto
Se prevé que el próximo 15 de julio el dictamen sea discutido en el Pleno de la LXI Legislatura.

Redacción 
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El Cabildo 
aprueba 
estados 
financieros 
del mes 
de junio

Para los meses 
de julio y agosto 
continuarán 
las altas 
temperaturas
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La Comisión de Procuración 
y Administración de Justicia de 
la LXI Legislatura aprobó el dic-
tamen -con 5 votos a favor y una 
abstención-, mediante el cual se 
reforma el Código Penal del Esta-
do, para establecer que el abor-
to es la interrupción del embara-
zo después de la décimo segunda 
semana de gestación. 

Las reformas se realizaron a 
los artículos 339, 340, 341, 342 y 
343 del Código Penal del Estado 
Libre y Soberano de Puebla; en 
las modificaciones, se estable-
ce que se impondrán de seis me-
ses a un año de prisión a la mu-
jer o persona gestante que volun-
tariamente procure su aborto o 
consienta que otro la haga abor-
tar, después de las 12 semanas de 
embarazo.

Además, se precisa que, al 
que hiciere abortar a una mujer 
o persona gestante con consen-
timiento de ella, después de la 
décimo segunda semana de ges-
tación, se le aplicarán de uno 
a tres años de prisión, sea cual 
fuere el medio que empleare. 

En las reformas, se conside-
ra el aborto forzado como la in-
terrupción del embarazo, en 
cualquier momento de la gesta-
ción, sin el consentimiento de 
la mujer o persona gestante, he-
cho que se castigará con cuatro 
a ocho años de prisión; la pena 
será de ocho a 10 años de pri-
sión si se aplica violencia física 
o moral. 

Como parte del dictamen, se 
estableció que el aborto no se-
rá sancionable en los siguien-
tes casos: cuando sea causado 
solo por imprudencia de la mu-
jer o persona gestante; cuan-

do el embarazo sea el resultado 
de una violación o de una inse-
minación artificial no consenti-
da; cuando de no provocarse el 
aborto, la mujer o persona ges-
tante corra peligro de muerte. 

Asimismo, cuando a juicio de 
un médico especialista exista 
razón suficiente para diagnos-
ticar que el producto presenta 
alteraciones genéticas o congé-
nitas que puedan dar como re-

sultado daños físicos o menta-
les en el mismo, siempre que se 
determine mediante dictamen 
médico y se tenga el consenti-
miento de la mujer o persona 
gestante. 

Durante la discusión del dic-
tamen, los diputados José Mi-
guel Espinosa de los Monteros 
Gil y Fernando Sánchez Sasia se-
ñalaron que es necesario anali-
zar el tema a fondo, para tomar en 
cuenta las diferentes voces, así 
como atender las dudas respecto 

a las implicaciones que tendrán 
estas reformas. 

La sesión fue encabezada por 
el diputado Eduardo Alcánta-
ra Montiel, además, estuvieron 
presentes las y los legisladores 
Gerardo Hernández Rojas, Yo-
landa Gámez Mendoza, Silvia 
Tanús Osorio, Patricia Valencia 
Ávila, Fernando Sánchez Sasia, 
Eliana Angélica Cervantes Gon-
zález, Xel Arianna Hernández 
García y José Miguel Espinosa 
de los Monteros Gil.

SE SANCIONARÁ DESPUÉS DE 12 SEMANAS DE EMBARAZO

Aprueban en comisiones la
despenalización del aborto 
Redacción

“En las últimas horas, sin el necesario debate público 
y sin considerar las voces de la sociedad civil, en el 
Congreso de Puebla se pretende votar una ley del 
aborto. Expresamos preocupación por este accionar 
legislativo justo cuando termina el periodo de 
sesiones”, consideró la UPAEP.

A DETALLE

El diputado Miguel Espinosa de los Monteros pidió 
frenar el avance de este dictamen bajo el argumento 
de que no debería ser analizado al vapor, en lo 
oscurito ni en fast track.

A DESTACAR

Para defender la autonomía 
del Poder Judicial de la Federa-
ción (PJF), así como expresar su 
rechazo a la nueva reforma en la 
materia, que busca que los im-
partidores de justicia sean ele-
gidos por voto popular, magis-
tradas, jueces y trabajadores ad-
ministrativos se manifestaron 
en el edificio de la Judicatura en 
Puebla.

Con motivo del Día del Abo-
gado, los jueces fijaran su postu-
ra en contra de la propuesta del 
presidente Andrés Manuel López 
Obrador, al considerarla un aten-
tado a la independencia judicial. 

Uno de los puntos que obser-
varon, es que los juzgadores “no 
son políticos ni oposición de al-
guna persona o grupo, sino de-
fensores de los derechos y garan-
tes de la Constitución”.

La jueza séptima, Adriana Car-
mona Carmona, señaló que para 
las abogadas sigue siendo un re-
to la carrera judicial y más ahora 
que a nivel nacional se ataca a la 
primera ministra presidenta de 
la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN), Norma Piña.

“Hoy la discusión por una re-
forma judicial, que destaca la 
destitución masiva de juezas y 
magistradas, así como una afren-
ta a la primera mujer en ocupar 

el cargo de ministra de la Supre-
ma Corte, pareciera hacernos re-
troceder no sólo décadas en la 
impartición de justicia, también 
nos rebota a espacios ganados, 
como la meta de alcanzar desig-
naciones paritarias en los órga-
nos de justicia (...) ver que el cargo 
más alto y honorable fue ganado 
por una mujer y ahora es despre-
ciado públicamente”, manifestó.

Agregó que si la presidenta 
electa de México, Claudia Shein-

baum Pardo, desea seguir ade-
lante con la citada reforma, de-
be replantearla para tenga como 
“verdadero objetivo fortalecer el 
Poder Judicial y no disminuirlo”.

“A nadie le conviene una jus-
ticia a modo, porque el día de 

mañana cambiará de dueño. 
Porque si llega una, llegamos to-
das, y nosotras queremos llegar 
y mejorar el país”, citó.

Por su parte, el jurista Alejan-
dro Baltazar Robles señaló que 
los verdaderos jueces no pue-
den quedar como “sumisos” an-
te otros, y deben seguir siendo 
un contrapeso para evitar que 
otros Poderes actúen fuera de 
la ley.

Reiteró que la independencia 
judicial es la garantía del efecti-
vo ejercicio y protección de los 
derechos humanos del pueblo 
en general.

“No obedecemos ideologías 
propias, obedecemos leyes. No 
rendimos pleitesía al Ejecuti-
vo ni al Legislativo, somos su 
contrapeso”, enfatizó al con-
denar que magistradas, jue-
ces y personal sean hostigados 
con la intención de relegarlos o 
despedirlos.

Rechazan desde Puebla 
reforma al Poder Judicial
Claudia Aguilar Durante casi seis años hemos sido víctimas de 

calumnias, perseguidos, exhibidos y presiona-
dos con el fin de perder nuestro trabajo (...) tenemos 
que aclarar, es falso que seamos corruptos, es falso 
que defendamos delincuentes y es falso que obedez-
camos a ideologías propias, obedecemos leyes.”

Alejandro Baltazar Robles
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Para honrar su legado y mos-
trarles el respeto del gobierno es-
tatal por su contribución a la edu-
cación, el gobernador Sergio Sa-
lomón entregó reconocimientos 
y medallas por años de servicio 
al personal de apoyo y asistencia 
a la educación. Destacó que las y 

los maestros han sido testigos de 
múltiples cambios y transforma-
ciones en el sistema educativo, lo-
grando adaptarse y demostrando 
que la verdadera vocación de ser-
vicio no tiene fecha de caducidad.

Resaltó que, para el gobierno 
estatal, la educación es priorita-
ria y piedra angular del desarrollo, 
por lo que ha destinado recursos 
sin precedentes en la moderniza-
ción de la infraestructura educa-
tiva y en la construcción de en-
tornos de igualdad: “para eso no-
sotros concebimos el poder, para 
cambiar vidas, para trascender y 
generar mejores condiciones a las 
siguientes generaciones”.

En su oportunidad, el secreta-
rio de Educación, Jorge Estefan 
Chidiac mencionó que, con me-
dallas y reconocimientos por sus 
25 a 60 años, fueron galardonados 
2 mil 654 trabajadores de apoyo y 
asistencia a la educación de todo 
el estado (funciones administra-
doras y de intendencia). Agrade-
ció el trabajo coordinado y cola-
borativo con los secretarios gene-
rales de los sindicatos

En tanto, el representante del 
secretario general del SNTE y na-
cional de la sección 23, Mario Her-
nández Sánchez felicitó a los tra-
bajadores de la educación que 
fueron reconocidos. 

Reconoce gobierno 
a personal de apoyo y 
asistencia a la educación
Para la administración estatal, la educación es prioritaria y es la piedra 
angular del desarrollo, sostuvo el titular del Ejecutivo, Sergio Salomón.

Redacción

Los líderes de las secciones 23 y 51 del SNTE, José 
Luis González Morales y Alfredo Gómez Palacios 
reiteraron la disposición del magisterio para seguir 
trabajando con el gobierno estatal.

A DESTACAR

El Poder Judicial del Estado, 
a través de su Voluntariado, en 
conjunto con la Secretaría del 
Medio Ambiente, Desarrollo Sus-
tentable y Ordenamiento Territo-
rial del Gobierno del Estado, lle-
vó a cabo una significativa ac-
tividad de reforestación en el 
perímetro de Ciudad Judicial Si-
glo XXI. 

El evento estuvo encabezado 
por el presidente del Consejo de 
la Judicatura, José Eduardo Her-
nández Sánchez, la presidenta 
del Tribunal Superior de Justi-
cia, María Belinda Aguilar Díaz, 
Darío Arroy Sánchez, subsecrez-
tario de Gestión Ambiental y Sus-
tentabilidad Energética.

Con la participación de traba-
jadores de diversos juzgados civi-
les, mercantiles y familiares, así 
como de órganos administrati-
vos, se sembraron 350 árboles de 
especies endémicas de la región.

El magistrado José Eduardo 
Hernández Sánchez subrayó la 
importancia de esta primera ac-
tividad impulsada por el Volun-
tariado del Poder Judicial, enca-
bezado en esta ocasión por Erika 
Flores Reyes e integrado por fa-
miliares de servidores judiciales 
comprometidos con apoyar dis-
tintas causas sociales.

También agradeció a la encar-
gada de despacho de la Secreta-
ría del Medio Ambiente, Desarro-
llo Sustentable y Ordenamiento 
Territorial del Gobierno del Esta-
do, Norma Angélica Sandoval Gó-
mez, por la donación de los árbo-

les y la asesoría para los cuidados 
que recibirán a cargo de los tra-
bajadores del Poder Judicial.

La reforestación contribuirá 
significativamente a la mejora 
del medio ambiente urbano. Los 
árboles plantados ayudarán a ab-
sorber dióxido de carbono, uno 
de los principales gases de efec-
to invernadero responsables del 
cambio climático. Asimismo, me-

jorarán la calidad del aire al fil-
trar contaminantes y liberar oxí-
geno, beneficiando la salud de 
los ciudadanos y de los emplea-
dos del Poder Judicial.

El Poder Judicial del Estado 
reafirma su compromiso con el 
medio ambiente y la sociedad, 
promoviendo acciones que ge-
neren un impacto positivo en la 
comunidad.

Reforestan perímetro de 
Ciudad Judicial Siglo XXI
A través del Voluntariado del Poder Judicial, trabajadores y familiares sembraron 
350 árboles, como muestra de compromiso con el cuidado del Medio Ambiente

Redacción

En el evento, estuvieron presentes también la 
presidenta del Tribunal de Justicia Administrativa, 
María Elena Farfán González, los integrantes del 
Consejo de la Judicatura, María Guadalupe Muñoz 
Pérez, Araceli Cabido Vaillard y Amadeo Fuentes 
Añorve. 

EL DATO
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Al aprobar los estados finan-
cieros del Ayuntamiento de junio 
previo y 650 millones de pesos en 
instituciones bancarias, los regi-
dores en Cabildo se reveló el arri-
bo de 168 millones de pesos adi-
cional del gobierno Federal.

La presidenta de la comisión 
de Patrimonio Hacienda, Ana Ma-
ría Jiménez Ortiz, acentuó que du-
rante este mes recibieron partici-
paciones de la Federación por un 
monto de dos mil 452 millones de 
pesos con un total de tres mil 418 
millones de pesos de ingresos y 
como egresos tres mil 034 millo-
nes de pesos.

Además, subrayó que la infor-
mación financiera de junio refle-
ja un monto de 899 millones de 
pesos como activos circulantes, 
acompañados de 650 millones de 
pesos en bancos y alrededor 155 
millones de pesos de anticipos pa-
gados a los contratistas de obras.

Priorizó que el gobierno de la 
ciudad, cuenta con 165 millones 
de pesos de pasivos.

Durante la sesión ordinaria 
de Cabildo, el morenista Leobar-
do Rodríguez Juárez, priorizó que 
la administración municipal no 
transparenta los recursos que in-
gresan al gobierno local y lo gastan 
en insumos de pánico a tres meses 
de concluir la gestión.

Insistió que existe un subejer-
cicio del gobierno municipal, pero 
tampoco acepta que siempre ha 
recibido recursos de la adminis-
tración de la Federación.

Este tema, dijo es de falta de 
transparencia y “nosotros” men-
sualmente “indicamos”, que tie-
ne un presupuesto sobre girado, 
porque el problema es que este go-
bierno gasta de manera tramposa 
el presupuesto a final del 2023.

Los estados financieros se 
aprobaron con 20 votos a favor y 
seis en contra de los aún regidores 
opositores de Morena.

REGIDORES PALOMEAN LA SOLICITUD DE JUBILACIÓN DE SEIS TRABAJADORES DE LA COMUNA

El Cabildo aprueba estados 
financieros del mes de junio
José Antonio Machado

Los cabildantes aprobaron la solicitud de 
jubilación a favor de seis trabajadores del 
Ayuntamiento de Puebla con antigüedad de 27 y 
40 años de servicio, a quienes Adán Domínguez 
agradeció y reconoció a cada uno de ellos por 
servir a la ciudad de Puebla con compromiso y 
dedicación. 

TOME NOTA

El finiquito de las 62 obras en 
desarrollo en territorio munici-
pal se ha pagado con más de 155 
millones de pesos, algunos tra-
bajos comenzaron a realizarse 
a finales de 2023, otras más en 
el comienzo de este 2024, reve-
ló la presidenta de la comisión 
de Patrimonio y Hacienda, Ana 
María Jiménez Ortiz.

Durante la sesión de Cabil-
do, aclaró que esta adminis-
tración ha sido responsable al 
momento de pagar, pero siem-
pre liquida a las constructoras 
cuando culminan los trabajos, 
no antes.

Además, subrayó a sus pa-
res del Cabildo que este gobier-
no no dejará pagos pendientes 
ni obras en desarrollo o simple-
mente proyectadas, como ocu-
rrió con el peor gobierno que ha 

tenido Puebla, el de Morena del 
pasado. 

Recordó que estos procesos 
de pagos son un poco dilata-
dos porque algunas construc-
toras ya concluyeron y ya tie-
nen sus pagos, y otras aún no 
terminan las obras, pero en el 
momento en que concluyan, se 
supervisan y se dará el finiqui-
to correspondiente.

Aclaró que este proceso ad-
ministrativo es un poco tarda-
do, porque los empresarios de-
ben contar con el aval de la Con-
traloría municipal, para que se 
confirme que han concluido su 
trabajo.

Preciso que cuando se 
aprueba el trabajo y se validan 
las constructoras deben entre-
gar la documentación necesa-
ria para concluir el proceso 
administrativo, y lógicamen-
te las obras aún se encuen-
tran calificadas, como obras 
en proceso.

Jiménez Ortiz pormenorizó 
que al seno del gobierno de la 
ciudad se cuenta con una lis-
ta con 62 obras de ellas 37 per-
tenecen al ejercicio fiscal 2024 
que se realizan en este momen-
to y 20 son del contrato de cierre 
del año fiscal 2023, pero se pa-
garán en tiempo y forma.

Aclaró a sus pares que en es-
ta lista no están especificadas 
cuatro obras por estar en liti-
gio porque esos trabajos se he-
redaron del peor gobierno en 
la historia de Puebla capital, el 
de Claudia Rivera Vivanco. Las 
obras, dijo, eran las de manteni-
miento de las calles del Centro 
Histórico que no se realizaron; 
los constructores que habían 
ganado la licitación se ampa-
raron y demandaron al Ayun-
tamiento que encabezaba la 
morenista.

Al momento, hay 62 obras 
en proceso: Jiménez Ortiz 
José Antonio Machado

Durante la trigésima 
cuarta sesión 
ordinaria de Cabildo, 
desde la comisión 
de Patrimonio y 
Hacienda Pública, la 
regidora Ana María 
Jiménez aseguró 
que, del programa 
de infraestructura, se 
tienen 4 obras de la 
administración pasada 
que representan un 
problema y están en 
litigio.

EL DATO

Un hombre perdió la vida atro-
pellado, cuando pretendía cruzar 
la autopista México-Puebla, en el 
municipio de Huejotzingo.

El accidente se registró el vier-
nes en la citada vialidad en el ki-
lómetro 101+800, a la altura de la 
desviación al bulevar Aeropuer-
to, donde un hombre que cruzaba 
fue arrollado por un vehículo el 
cual le ocasionó diversas heridas.

El hombre quedó tendido so-
bre los carriles de baja y de me-
dia, mientras que automovilis-
tas que se percataron del he-
cho solicitaron el apoyo de una 
ambulancia.

Minutos después al tramo ca-
rretero acudieron paramédicos 
de Caminos y Puentes Federa-
les (Capufe), quienes al revisar-
lo señalaron que había perdido 
la vida.

El cadáver fue cubierto con 
una manta y agentes de la Guar-
dia Nacional (GN) de Carreteras 

abanderaron la zona para evitar 
otro accidente.

Se informó que la unidad 
que lo impactó siguió su trayec-
to por lo que se desconocen sus 
características.

A consecuencia del deceso se 
registró tráfico intenso con senti-
do a la ciudad de Puebla.

Muere al cruzar la México-Puebla
Antonio Rivas

Antonio Rivas

El varón fue registrado como desconocido y enviado 
al anfiteatro municipal donde se prevé pueda ser 
identificado por algún familiar.

A DETALLE

Embolsado y junto con un 
narcomensaje fue abandonado 
el cadáver de una persona, en la 
unidad habitacional Volkswa-
gen 2, perteneciente al munici-
pio de Cuautlancingo.

Durante la mañana del 12 
de julio sobre el Circuito Roma, 
transeúntes se percataron de la 
presencia de un bulto cubier-
to con plásticos negros y junto 
tenía una lona de color blanca 
con una leyenda plasmada.

Al número de emergencias 
911 reportaron el hallazgo, por 
lo que al sitio se trasladaron po-
licías municipales y paramédi-
cos quienes decretaron que se 
trataba del cuerpo sin vida de 
un varón.

Las autoridades no revelaron 
si el occiso tenía heridas o algu-

na característica física. La zona 
fue delimitada por los unifor-
mados y horas después agen-
tes y peritos de la Fiscalía Gene-
ral del Estado (FGE) acudieron 
al lugar para realizar las dili-
gencias del levantamiento de 
cuerpo.

Aterrador hallazgo 
en Cuautlancingo

Serán las 
indagatorias que 
realice la autoridad 
ministerial las que 
determinen si este 
caso tiene relación 
con el ocurrido en la 
Capu.

EL DATO

Envuelto con una lona y acom-
pañado de un mensaje con ame-
nazas fue localizado el cadáver de 
una persona a un costado de la 
Central de Camionera de Puebla 
(Capu), en la ciudad de Puebla.

Ayer por la mañana ciudada-
nos reportaron que, sobre la ave-
nida de La Pedrera, entre el Bou-
levard Norte y la calle 35 Norte, 
había un bulto en forma de cuer-
po sobre unas lonas.

Esto movilizó a policías mu-
nicipales quienes corroboraron 
que se trataba del cuerpo sin vi-
da de una persona, al parecer de 
un varón, el cual estaba envuelto 

con los plásticos y los paramédi-
cos corroboraron que ya carecía 
de signos vitales. 

Durante la revisión del sitio 
las autoridades hallaron mensa-
jes con amenazas. 

Por tales características del 
caso las autoridades presu-
men que el crimen estaría liga-
do a un ajuste de cuentas entre 
narcomenudistas.

Abandonan cadáver a 
un costado de la Capu
Antonio Rivas
Fotos Especial

Peritos de la Fiscalía 
General del Estado 
se encargaron de 
realizar las diligencias 
del levantamiento del 
cadáver del sujeto 
quien está en calidad 
de desconocido.

EL DATO





Buscando borrar los fantasmas que lo invadieron en los últimos meses, el Club Puebla visita el Estadio Victoria 
para enfrentarse a los Rayos del Necaxa. Este juego podría ser el punto de quiebre para que el equipo del “Chepo” 

tenga el arranque de torneo deseado y así olvidar la mala imagen que carga desde hace tiempo. ¡Ojalá!

¿OTRO PASO
ADELANTE?

P. 4

UNIVERSITARIO
UN VUELO
BRILLANTE
Los Halcones de la Interamericana buscan 
ser protagonistas en la OFAMO y en la 
categoría juvenil de la ONEFA. ¡Éxito! 

POLIDEPORTIVO
A BUSCAR EL
OLIMPO
Este 13 y 14 de julio, Puebla será testigo 
del talento que mostrarán más de 400 
fisicoculturistas en el Sr. México 2024.P. 3 P. 2
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Manteniéndose entre los si-
tios predilectos para recibir even-
tos deportivos, Puebla capital se 
declaró lista para recibir el even-
to denominado “Señor México Jr. 
2024”, el cual se realizará los días 
13 y 14 de julio, reuniendo a los me-
jores atletas de la disciplina a nivel 
nacional.

Durante la presentación formal 
del evento en el Palacio Munici-
pal, el director del Instituto Munici-
pal del Deporte, Antonio Iriarte in-
formó que en este evento de talla 
nacional estarán presentes más de 
400 competidores en diversas ca-
tegorías, tanto en la rama femenil 
como varonil.

En ese sentido, explicó que el 
campeonato en Puebla capital no 
sólo reconocerá a los mejores en 
cada categoría como: Sport Fit-
ness, Bodybuilding, principiantes, 
Miss Bikini, Woman Sport Fitness 
y Figura, sino que además, los ga-
nadores accederán al Campeona-
to Sudamericano que se llevará a 
cabo en Lima, Perú.

El funcionario municipal hizo 

hincapié de que la actual adminis-
tración atiende el tema deportivo y 
le da la misma importancia a todas 
las disciplinas señalando que el fi-
sicoculturismo es un deporte de 
alto impacto y su presencia con es-
te evento le permitirá poner a Pue-
bla a nivel nacional.

El “Señor México Jr. 2024” cuen-
ta con el aval de la Asociación 
Mexicana de Fisicoculturismo y 
Acondicionamiento Físico (NAB-
BA) y contará con la participación 
de competidores de 24 estados de 
la República Mexicana como CD-
MX, Tlaxcala, Oaxaca, Monterrey, 
Jalisco, Sonora, Yucatán y Baja Ca-
lifornia por mencionar algunos.

Cambio de sede
Originalmente el “Señor México 

Jr. 2024” había sido pactado en la 
plancha del zócalo municipal. Sin 
embargo, debido a las constantes 
lluvias registradas en los últimos 
días, se optó por cambiar la sede 
para trasladarlo al parque de Anal-
co en la zona techada.

Durante dos días decenas de 
poblanos y turistas podrán cono-
cer un poco más sobre el fisicocul-
turismo y ver la competencia en la 
que se premiará a los mejores atle-
tas en un horario de 12:00 a 19:00 
horas, teniendo entrada libre.

A dar el salto 
al olimpo
Este 13 y 14 de julio, la ciudad de Puebla será testi-
go de todo el talento que mostrarán más de 400 at-
letas especializados en el fisicoculturismo oriundos 
de todo el país reunidos en el Barrio de Analco.   

Gerardo Cano
Foto Cortesía

México ha escrito un momento 
histórico en el tenis, pues la dupla 
de tenistas conformada por Giu-
liana Olmos y Santiago Gonzá-
lez logró lo impensable y avanza-
ron a la gran final de Wimbledon 
en dobles mixto, hecho sin pre-
cedentes para el deporte blanco 
nacional.

La edición 2024 del torneo de 
tenis más prestigioso y antiguo 
del mundo ha dejado gratas sen-
saciones para nuestro país, pues 
en la categoría femenil individual 
Renata Zarazúa acabó con una 
extensa sequía y fue la primera te-
nista mexicana en jugar en la can-
cha central del All England Club 
desde 1968. 

Por su parte, la dupla conforma-
da por el tenista originario de Cór-
doba, Veracruz y la nacida en Aus-
tria y pero de padres mexicanos, 
marcaron época y una historia pa-
ra los libros de Wimbledon al ser 
los primeros mexicanos en conse-
guir un triunfo de Grand Slam en la 
considerada Era Abierta.

Inmaculada participación 
El camino no sólo quedó con el 

triunfo anecdótico, sino que ade-
más Olmos y González supera-
ron cuatro rondas para acceder a 
la disputa por el título en dobles 

mixto, un hecho sin precedentes 
en el deporte blanco nacional.

La histórica participación de 
la dupla tricolor se extendió es-
te viernes tras superar a la pare-
ja conformada por el argentino 
Máximo González y la noruega Ul-
rike Eikkeri en dos sets (6-3 y 7-6).

Con su histórico boleto a la 
gran final, los mexicanos esperan 
rivales de la semifinal entre Su-

Wei Hsieh y Jan Zielinski vs. Mi-
chael Venus y Erin Routliffe para 
el encuentro de este fin de sema-
na en la “Catedral del Tenis”. 

El duelo de los mexicanos se 
dará luego de la final de la ra-
ma varonil siendo un evento que 
generará mucha expectativa en 
nuestro país, pues este 14 de julio 
podría verse un posible título ja-
más visto en el tenis nacional.

Mexicanos 
históricos 
La dupla tricolor ya dejó huella en el torneo de tenis más prestigioso y antiguo del 
mundo, pues es la primera vez que México disputará la gran final del torneo en la 
categoría de mixtos.

Gerardo Cano
Fotos Cortesía

El camino de los mexicanos en Wimbledon

Primera ronda vs. L. Johnson y F. Christie: 6-4 y 6-0

Octavos de Final vs. A. Molteni y A. Muhammad: 7-6, 4-6 y 10-8

Cuartos de Final vs. M. Willis y A. Barnett: 6-3 y 7-5

Semifinal vs. M. González y U. Eikeri: 6-3 y 7-6

Los Halcones de la Universi-
dad Interamericana tienen muy 
claros los objetivos en el fútbol 
americano, pues el programa de 
la disciplina ha marcado metas 
ambiciosas con la idea de ser pro-
tagonistas en lo que resta de es-
te año y en el primer semestre de 
2025.

La escuadra naranja comanda-
da Erick Pedroza apunta a tener 
una buena participación en la Li-
ga Mayor de la OFAMO (Organi-
zación de Futbol Americano Mé-
xico Oriente) y posteriormente, 
en 2025 en la categoría juvenil de 
la ONEFA (Organización Nacional 
Estudiantil de Futbol Americano).

Hablando sobre las aspiracio-
nes inmediatas y en el corto plazo 
dentro de los Halcones Inter de fút-
bol americano, Enrique Ríos, jefe de 
actividades deportivas de la institu-
ción, reiteró que el cuadro naranja 
quiere ir por todo a nivel juvenil.

“La Inter tiene un programa de 
fútbol americano que, a partir de es-
te semestre, tendrá una mejora im-
portante. Vamos a trabajar con los 
jóvenes de bachillerato y de univer-
sidad porque se avecinan participa-
ciones en OFAMO (Organización 
de Futbol Americano México Orien-
te) y ONEFA (Organización Nacional 
Estudiantil de Futbol Americano)”.

Halcones, con la mira a ONE-
FA en 2025

En ese sentido, Enrique Ríos re-
veló que las instalaciones del cua-
dro de fútbol americano se en-
cuentran en remodelación, pues la 
Universidad Interamericana desea 
cumplir con los requisitos que so-
licita ONEFA para que, a partir de 

la temporada 2025, Halcones Inter 
pueda competir en Liga Mayor.

“Se están realizando todas las 
modificaciones que nos solicita-
ron para participar el próximo año 
en Liga Mayor de ONEFA. Actual-
mente se están colocando gradas 
y baños cerca de la cancha princi-
pal. Este año jugaremos Liga Ma-
yor de OFAMO y lo haremos con 
el coach Erick Pedroza, quien vie-

ne a aportar mucho porque es un 
gran formador y con una trayecto-
ria importante”.

En caso de conseguir el aval del 
organismo, en la próxima tempora-
da los Halcones Inter podrán unir-
se a conjuntos de la entidad como 
los Aztecas de la Universidad de 
las Américas Puebla (UDLAP) y los 
Borregos Salvajes del Tecnológico 
de Monterrey campus Puebla.

Proyecto prometedor

En su intervención, el en-
trenador de los Halcones Inter, 
Erick Pedroza, aseguró que es-
te proyecto es una gran oportu-
nidad en su carrera y señaló que 
el conjunto naranja buscará ser 
protagonista.

“Con la Inter vengo con el obje-
tivo claro de ser formador y favo-

recer el desarrollo de nuestros at-
letas y estudiantes. Tenemos un 
compromiso importante en OFA-
MO y después vendrá ONEFA, así 
que estamos trabajando para te-
ner temporadas exitosas”.

Erick Pedroza cuenta con expe-
riencia en la ONEFA donde dirigió 
a equipos universitarios como los 
Borregos Salvajes del ITESM cam-
pus Toluca y así como en Santa Fe.

A conquistar el emparrillado 
Los jugadores comandados por el coach Erick Pedroza buscan ser protagonistas en la OFAMO en el segundo semestre de este 
2024 y en la categoría juvenil de la ONEFA en la primera mitad de 2025.

Gerardo Cano
Fotos Cortesía

Paulina Zilli, jugadora de voleibol 
y alumna de la Universidad de las 
Américas Puebla (UDLAP), volvió a 
casa luego de haber acudido a To-
ronto, Canadá para disputar con la 

Selección Mexicana en el NORCE-
CA Women’s U21 Continental Cham-
pionship, torneo donde se enfrenta-
ron a combinados nacionales de al-
to calibre como Estados Unidos y 
República Dominicana.

La atleta de la Tribu Verde ase-
guró que haber participado en di-
cho evento significó un momento 
importante al tratarse de un fogueo 

de talla internacional, pues esta ex-
periencia incluyó una nueva visión 
de competencia y entrenamientos.

Desde su perspectiva, Pauli-
na Zilli añadió que el roce interna-
cional con países potencia a nivel 
continental es importante dentro 
del voleibol mexicano, pues recor-
dó que ese tipo de competencias 
sirven para ir tomando ritmo.

Vuelve a casa 
La jugadora de las Aztecas UDLAP acudió a Canadá para representar al Tricolor en el NOR-
CECA Femenil Sub-21 donde resaltó los aprendizajes de este torneo donde se enfrentó a las 
representativas de alto nivel como Estados Unidos y República Dominicana.

UDLAP
Gerardo Cano
Fotos Cortesía
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Más renuncias en el  
Club Puebla de Saucedo

A la mayoría de los aficionados de la Fran-
ja, lo único que les importa, con justa razón, es 
lo que once jugadores hacen o dejan de ha-
cer en el rectángulo de césped cada jornada.

Sin embargo, lo que muy pocas veces con-
sideran los seguidores enfranjados es que to-
do lo que acontece cuando su equipo no está 
siendo televisado termina incidiendo de gran 
forma dentro de la cancha.

Esto es desde el trabajo de la dirección e 
inteligencia deportiva, la gestión de los futbo-
listas y recursos humanos del club, la logísti-
ca de viajes, el manejo financiero y su planifi-
cación, entre muchas otras cosas que deman-
da el futbol de élite en la actualidad.

La caprichosa pelota suma todos estos 
factores multidisciplinarios para trazar una lí-
nea de éxito o fracaso, la cual en el caso del 
actual Club Puebla acarrea negativos por 
doquier.

¿El motivo? Cuestionables decisiones ori-
ginadas por la bilis, la arrogancia y la igno-
rancia de una dirección general encabezada 
desde septiembre del año pasado por Gabriel 
Saucedo.

Sus primeras determinaciones de dar las 
gracias a trabajadores de distintas áreas lu-
cieron entendibles como sucede en cualquier 
empresa que busca una mejora estructural. 
Incluso, muchos aplaudimos la salida de Jor-
ge González Núñez de la dirección deportiva.

No obstante, quedó evidenciada su inca-
pacidad como director general -un puesto 
muy alejado de su experiencia como director 
administrativo en equipos como Monarcas 
Morelia, Atlas, FC Juárez y Cruz Azul-, cuan-
do se convirtió en el peor directivo en la his-
toria del club al sumar 5 puntos en el Clausu-
ra 2024.

Hoy, a diez meses desde su llegada, en el 
departamento de recursos humanos, donde 
se apilan los nombres de trabajadores que re-
nunciaron o fueron corridos, habrá que agre-
gar la salida de Agustín Vázquez Martínez.

Fuentes del primer círculo enfranjado con-
firmaron a este periodista que el “Lobo” dejará 
de ser el Director de Operaciones, puesto que 
ocupó desde septiembre de 2021.

Ojalá que la prepotencia con la que Sau-
cedo trata y termina haciendo que renuncien 
empleados del club le funcionara para lograr 
acomodar a jugadores como Martín Barragán 
o Gastón Silva.

O para convencer en TV Azteca de ampliar 
el presupuesto de la Franja.

Para lo único que le alcanzó es para ser el 
directivo más mediocre en la historia del club.

Cada quien sus capacidades y logros.

La Franja quiere ir exorcizando to-
dos los fantasmas que lo invadieron en 
los últimos meses y su visita al Estadio 
Victoria para enfrentarse a los Hidrora-
yos del Necaxa promete ser la oportuni-
dad ideal, para empezar a encaminar una 
nueva era con José Manuel “Chepo” de 
la Torre.

El partido de este sábado a las 17:00 
hrs. frente a los hidrocálidos puede ser 
el punto de quiebre necesario para que 
la Franja tenga el arranque de torneo de-
seado, para dejar atrás la mala imagen 
que se cargó el semestre pasado.

“Chepo” de la Torre lo tiene muy claro: 
se deben buscar puntos de visita y com-
petir por sacar triunfos fuera del Coloso 
de las Maravillas y el duelo de la jornada 
2 es la primera prueba para saber qué he-
rramientas tiene el conjunto poblano, pa-
ra hacer realidad sus objetivos.

El reto no será tan fácil como algunos 
piensan, pues Necaxa es un cuadro que 
ha ido recuperando la imagen de club 
competitivo de la mano de Eduardo Fen-
tanes que apuesta a un proyecto con ju-
gadores de amplia experiencia con algu-
nas caras nuevas.

Visitas, un “dolor de cabeza”
Para entender lo difícil que fue el pri-

mer semestre del Club Puebla más allá 
de la raquítica cosecha de puntos, tam-
bién quedó de manifiesto que fue el peor 
visitante de todo el Clausura 2024 al per-
der todos sus duelos fuera de casa, he-

cho que aunado al cierre del Apertura 
2023, le deja una racha poco favorable.

La Franja no sabe lo que es ganar fue-
ra del estadio Cuauhtémoc desde el 12 
de noviembre de 2023 cuando derrotó 
2-1 a Cruz Azul en el Estadio Azteca y con 
dicha victoria, avanzó directamente a la 
Liguilla, donde posteriormente cayó an-
te Tigres.

Desde entonces, el Club Puebla tie-
ne una racha de nueve derrotas conse-
cutivas entre noviembre de 2023 y ju-
lio de 2024, malaria que podría acabar-
se de ganar este fin de semana ante los 
Hidrorayos.

En caso de que la Franja no derro-
te a los hidrocálidos llegará a diez jue-
gos consecutivos sin poder conocer 
la victoria como visitante, alargando 
una racha que por sí sola genera cierta 
incomodidad.

Urgencia de sumar puntos
Previo al duelo ante Necaxa, el timo-

nel camotero “Chepo” de la Torre fue en-
fático sobre la importancia de hacer un 
buen torneo y sumar la mayor cantidad 
posible de puntos, pues reconoció que 
el pésimo Clausura 2024 dejará secuelas 
un rato en la tabla porcentual.

El tema no es menor, pues recorde-
mos que en la Liga MX, los últimos tres 
lugares de la tabla de porcentaje (16, 17 y 
18) tienen que pagar una multa millona-
ria por la mala temporada, hecho que no 
está en los planes de la directiva pobla-
na y que desean evitarse la presión para 
el Clausura 2024.

Juegos de estas características y ante 
estilo de rivales tienen el sabor de “seis pun-
tos”, pues los triunfos pueden dar el impulso 
suficiente en el tema matemático para ir ale-
jándose de este problema a la brevedad y 
enfocarse en recuperar la identidad por ser 
un cuadro competitivo y aguerrido.

En este duelo ambos conjuntos lle-
gan con 75 puntos producto de los últi-
mos cinco torneos cortos, por lo que un 
resultado positivo para cualquier lado 
puede ser un tanque de oxígeno pensan-
do en el arranque de temporada.

Rival de cuidado
Necaxa tiene un plantel interesante que 

el semestre pasado dejó en claro que pue-
de competir con cualquier equipo, pues 
luego de torneos de bajo rendimiento, el 
anterior se quedó cerca de entrar a Liguilla 
y superar la barrera de los 25 puntos.

A detener la malaria
Con un debut prometedor, el Club Puebla tendrá la primera visita del Apertura 2024 ante los Hidro-
rayos del Necaxa donde tendrá una misión aún más importante, acabar con la mala racha de no 
ganar como visitante, pues el último triunfo fuera del Cuauhtémoc data del 11 de noviembre de 2023. 

CLUB PUEBLA

Gerardo Cano
Arte Ignacio Téllez

ÚLTIMOS ENCUENTROS
Los duelos entre poblanos y ne-

caxistas han sido en favor de los hoy 
locales, pues de los últimos 5 encuen-
tros, los Rayos han ganado 2 veces, re-
gistrando 2 empates y sólo un triunfo 
para los Camoteros.

El último duelo entre ambas escua-
dras fue en la jornada 2 del Clausura 
2024, donde Necaxa venció como visi-
tante 2-1 con goles de Édgar Méndez y 
Diber Cambindo.

Clausura 2024: Puebla 1-2 Necaxa

Apertura 2023: Necaxa 1-2 Puebla

Clausura 2023: Necaxa 1-1 Puebla

Apertura 2022: Puebla 2-2 Necaxa

Clausura 2022: Puebla 0-1 Necaxa

Más información 
en GRADA.MX
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